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发展靠自己，别指望天上掉馅饼

公共自行车快快绽放街头

□郑德平

一周主打

记者来信

□王乐伟

近来，关于德州区域融合
和经济协作话题在网上一度成
为热点。面对网络舆论哗然，有
关部门无奈保持沉默低调应
对，不希望正常工作被这些传
言所干扰。

其实，这些所谓的传言，无
非就是融入首都经济圈和京津
冀一体化的问题。多年来，德州
构建经济发展大格局，提出了

“南融北接”的战略思路，在南
部向省会济南融合，往北向京
津伸手。从去年开始，德州又
被纳入“一圈一带”发展规划，
在东部的乐陵市，还搭上了“黄
三角”的快车。对一个正值快速
发展的城市来说，面对汹涌而
来的发展良机，无疑充满了渴
望和梦想。去年以来，德州市委

市政府领导亲自出马，几次北
上南下，争取发展资源和大项
目，这既是德州出于地缘经济
的一种天然选择，也是抓住机
遇求发展的务实之举。事实证
明，这些举措非常及时，取得了
巨大成效。

而如今，沸沸扬扬的首都
经济圈和京津冀一体化的议题
再度泛起，并牵扯到了德州，这
看上去似乎并非空穴来风。春
节之后，京津冀一体化就成为
国内热议的焦点，尤其是保定
将成为首都副中心的传言，让
昔日这座默默无闻的城市顿
时火热起来。以楼市为代表的
房地产业率先发烧，着实给保
定带来了意外和惊喜。当人们
的目光从保定向外扩散后发

现，整个河北，一直到天津、内
蒙、山西甚至山东的德州，似乎
都罩上了一层一体化的光环。
谁不希望自己的家乡快速超常
规发展？有人拿以前的招商举
措印证，各种猜测应运而生，甚
至有热心人“引经据典”，“德州
加入京津冀一体化”的传言也
就横空出世，并带给了人们无
尽的想象。

当然，权威部门很快就对
此予以否认，一切猜想都有待
于证实。而当我们冷静面对这
样一个传言时，更多的则是一
种反思。这些年来，城市的每
一个进步，每一次成功，依靠
的是市委市政府的正确决策，
依靠的是全体市民的努力和
付出，从太阳城大会到资本交

易大会，到创卫生城到创园林
城，无不凝聚着全市上下、各
行各业的心血，靠自己出谋划
策，靠自己走南闯北，逐渐构
建起有德州特色的现代产业
体系，真正把民生实事办到群
众心坎上，幸福德州之路才越
走越宽。从这个意义讲，不论
是“一圈一带”，还是“首都经
济圈”、“环渤海经济区”、“黄
三角生态经济区”甚至是“京
津冀一体化”，概念再诱人，梦
想再精彩，天上从来没有掉馅
饼，经济发展最终依靠的还是
德州自身。

所以，与其期待一个渺茫
的传言，不如俯下身子实干。德
州这颗镶嵌在鲁西北冀东南的
明珠，必定愈发璀璨。

当春风吹起，当满眼绿意，
在骑行文化盛行的德州，开始
有越来越多的人骑车穿梭在城
市的大街小巷，可是，低碳环保
又便民的公共自行车系统始终
没有来到大家的身边。

去年底，省住房和城乡建
设厅等5部门联合发布《关于发
展城市公共自行车系统的指导
意见》，提出各市要尽快组织编
制城市步行和自行车交通系统
规划，全省推广建设城市公共

自行车系统。到如今，省内包括
菏泽、潍坊、滨州、青岛、日照、
枣庄、烟台、济宁等8市已经推
出公共自行车，莒县、青岛开发
区和聊城等地也准备推出公共
自行车。不光山东省，在国内多
个城市，绿色公共自行车已运
行多年，成为城市的一到风景
线。可遗憾的是，德州喊了多年
的公共自行车项目，到目前还
没有任何行动的迹象。

随着德州城市的发展和居

住人口的增多，这几年来，市区
已经出现了明显的交通拥堵、
停车难、尾气污染等“城市病”。
怎么解决这些城市病一直是市
民关心的问题。而同时，德州已
经获得“国家园林城市”称号，
创城成果怎么维护也是一个问
题，而公共自行车无疑是解决
问题的一种思路。从民生意义
上看，公共自行车也是解决市
民出行、解决公交“最后一公
里”的有效手段。在今年两会

上，德州政协委员张泽军曾经
说过，公共自行车在德州属于
新生事物，应该大胆尝试。也有
不少市民认为，创建文明城市，
这何尝不是一个文明的考题？
把这个考题做好了，还能为文
明城市添一笔重彩。

方便市民出行，转变传统
观念，公共自行车就是一个有
效载体。期待相关部门能够正
视这一问题，让德州的公共自
行车尽快绽放街头。

精彩网帖

高峰来了

@德州发布

今年开始，全市将会出现5年
的生育高峰，平均每年比常年多
出生4万人。取消二孩生育间隔，
全市5年将有17 . 8万人生育二孩，
平均每年二孩出生人口增加3 . 5

万人。全市符合“单独两孩”政策
的夫妻有3 . 8万对。

骗子来了

@德州治安

新型电信诈骗来德州了！各
位兄弟姐们要擦亮慧眼喽。近期，
有不法分子在德城区、陵县境内
银行ATM自动取款机上黏贴栩
栩如真的“公告提示”，谎称取款
器容易出现“吞卡”、“不出款”现
象，诱导存取款人拨打假冒的工
作电话，实施诈骗。大家要积极行
动起来，让骗子白费劲、空等待、
被抓获。

缠住骗子

@平原公安

今天蜀黍接到一个电话，声
称是中国电信的，说蜀黍的座机
和宽带马上要停机。蜀黍一听就
是骗子，因为蜀黍单位用的是联
通的啊。但是，蜀黍还是耐心地和
骗子聊了一个多小时。估计这个
骗子会很桑心很桑心。如果条件
允许的话，大家遇到骗子，尽量多
聊一会儿，因为他在你这里耽误
一分钟，就能少一个人受骗哦。

从本期起，本报推出“精彩网
帖”栏目，只要您在德州，只要您
发了精彩的帖子，在新浪微博@

齐鲁晚报今日德州，您的微博就
可能见报。欢迎大V小V们参与。


	N02-PDF 版面

